
下記の要件が削除になりました

① 指定希望する農地等の所有者につき１回
② 農業従事者に関する年齢要件
③ 営農年数要件

市まちづくり計画課への申請前に，農業委員会の「生産
緑地地区指定に係る現況が農地である旨の証明」発行を
受けることが必要です。
※４月の農業委員会総会議案審議とするため，ご希望の
方は至急ご連絡ください。

２Ｐ 令和元年度各表彰受賞者紹介 ３Ｐ 農業委員会活動報告
４Ｐ 都市農地保全調査結果／農業委員会委員候補者募集結果
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令和２年３月発行

市内農地面積 141.18ha
（31.1.1現在）

生産緑地地区追加指定の要件が緩和！

１

◆追加指定の申請期間：

２月３日(月)～４月28日(火)

◆申請・問い合わせ：
市まちづくり計画課（内線454）

都市計画法・生産緑地法に基づき，今年
度も生産緑地地区の追加指定を行います。
指定されると指定から３０年間は良好な農
地として適正な管理が義務付けられます。
（主たる農業従事者の死亡等を除く）。
その一方で，固定資産税・都市計画税等
の優遇措置や相続税の納税猶予制度を
受けられ，営農の継続がしやすくなります。

農業委員会等の要望により，過去に農地転用の
届出をした土地の生産緑地指定を希望する場合
の指定に係る要件が一部緩和されました！

『特定生産緑地』への指定申請はお済みですか?

特定生産緑地制度は，生産緑地の指定
告示から30年を迎える前に，所有者等の
申請により，買取申し出ができる期限を10
年延長する制度です。
市まちづくり計画課では，令和元年８月
頃に平成４年11月11日指定の生産緑地
所有者の方を対象に申請書及び同意書
の提出についてお知らせをしています。

周知活動のための戸別訪問を実施

農業委員会では，本制度のことをご存知ない農地所有者がいないよう，市まちづくり計画課とも
連携して，制度の周知活動を行っております。
令和２年３月～４月頃，地区担当の農業委員より，農業委員会主催の特定生産緑地制度に関
する説明会等にご参加いただいていない生産緑地所有者を対象に，制度及び申請方法につい
てのご案内をするために戸別訪問を実施します。活動へのご理解をお願いします。

指定スケジュール



２

令和元年度 各表彰受賞者の皆さんを紹介します！

事業名 氏名 地区 部門

第59回企業的農業経営顕彰
東京都知事賞

嶋﨑 敏明・里華 共中 野菜

第39回農業後継者顕彰 尾﨑 友英 恋ヶ窪 野菜

農業功労者表彰 濱仲 勝男 戸倉 野菜

北多摩地区農業委員会連合会
優秀農業経営者表彰

齋藤 利一 弁天 植木

国分寺市優秀農業経営表彰
（農業委員会長賞）

小澤 弘 中藤 複合

農業委員会等功労者表彰 濱野 周泰
国分寺市農業委員会

委員通算15年

国分寺農業委員会では，優秀
な農業経営者や地域農業に功
労のあった農業者等への表彰事
業を行っています。
令和元年度は６つの事業で７
名の方が表彰を受賞されました。
また，２月20日（木）の第61回
東京都農業委員会・農業者大会
後，ＪＡ東京むさし国分寺支店に
て各表彰受賞祝賀会が盛大に
開催されました。
受賞されました皆様，誠におめ
でとうございました。

祝

国分寺市農業委員会 令和元年度 各表彰受賞祝賀会

（上）皆川議長，濱野委員，島﨑筆頭理事，井澤市長，田中会長，齋藤利一様
（下）尾﨑友英様，濱仲勝男様，嶋﨑敏明様・里華様，小澤弘様

２月４日（火）
北多摩地区農業委員会連合会

優秀農業経営者表彰式

２月20日（木）
第61回東京都農業委員会・

農業者大会

２月20日（木）
国分寺市優秀農業経営表彰

表彰式



練馬区農業委員会を視察

令和元年12月17日（火），練馬区農業委員会への視察
を行いました。都市農地貸借円滑化法による農地の貸借
について，先立って取り組んでいる様を拝見してきました。
後継者問題，高齢化はどこの市区町村でも同じ悩みで，
営農が困難となる農地や貸したいと希望される農地が出
てくるものです。今回は，隣接する農地の農家同士での貸借事例を見せて頂きました。
また,農地を企業が借り，区民に市民農園として区画貸しを行う圃場も視察し，区画が整然と並び，きれ
いに管理されていました。国分寺市でも貸借円滑化法により農地が有効活用され，農地減少が抑えられ
ればと思っております。

編集委員 本橋裕司

農業委員会の活動報告

都市に現れる野生の獣
―市内で発生する農作物の鳥獣害―

３

農地利用状況調査
農地法に基づく市内全域の農地利用状況調査を令
和元年９月30日～10月７日に実施しました。大半の農
地が適正に肥培管理されている中で，下草繁茂・剪定
枝放置等，管理不十分な農地も見受けられました。
農業委員会総会にて指導の対象と決定した農地所
有者に対しては，改善の指導をしました。個々の農家
が農地を適正に管理・耕作することが，国分寺市内全
体の農地を守ることに繋がりますので，皆様の変わらぬ
ご協力が不可欠です。
相続税納税猶予制度や生産緑地制度に対する理解
を深め，今後もこれらの制度を守っていくために引き続
き適正な管理をお願いします。

編集委員 金谷こずえ

令和元年12月15日午後，国分寺市西町にイノシシが出現したことは大きく報道され記憶
に新しいことです。市内では野生のハクビシン・タヌキ・アライグマなどによる果樹，野菜など
への食害が発生しています。毎年，春から秋にかけて収穫を間近に控えた農作物が被害を
受けています。
また，これらの獣は病原の伝播など衛生面でも問題があります。特にタヌキはイヌと同じ仲
間のため狂犬病の危険や疥癬症（ｶｲｾﾝｼｮｳ）の伝染があり，疥癬症の原因となるダニは犬
や猫，さらには人間にも寄生する危険があります。餌を求めて住宅街へも出現します。目撃
したら絶対に餌を与えないで，接触を避けて下さい。
令和元年度の被害の実態を把握するため，ＪＡ東京むさし国分寺地区と農業委員会にて
調査を行っています。被害を受けた方については，ＪＡ東京むさし国分寺支店指導経済課
又は農業委員会へ被害の報告を行っていただきますようお願いします。

編集委員長 濱野周泰

農業祭
令和元年11月４日（祝）に第36回国分寺ま
つりが開催され，国分寺市農業祭も11月３
日・４日に併せて行われました。
天候にも恵まれ，大勢のお客様，市民の皆
様に楽しんで頂きました。
今年度は野菜の生育期に，相次いだ台風
災害・大雨・日照不足等に野菜の出来が左右
された年となりましたが，各農家の努力により,
一昨年と同様に質の良い野菜が農業祭に並
びました。
宝船の宝分け・鉢花の無料配布や様々な
催しが実施され，大変好評を得ました。また，
農業委員会において花の種の配布を行いま
した。本年の開催も楽しみですね。

編集委員 本橋裕司
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借りたいと考えている，または将来は借りる可能性がある

借りる意向はない

わからない，または未定

問2-2 生産緑地を借り入れる意向について
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所有している生産緑地を貸す意向は無い

既に貸している，または貸すための手続きに入っている

所有している生産緑地をすぐに貸したい

所有している生産緑地を将来的には貸したい

当面は自分の家族で耕作するが，将来は貸す可能性もある

わからない

問1-1 所有している生産緑地を貸し出す意向について（人数）

４

令和元年度 都市農地保全調査結果
（市内生産緑地の貸借の意向について）

国分寺市農業委員会委員候補者の募集結果について

１. 募集概要

（１）募集期間：令和２年１月６日～１月31日
（２）定数： 15人
（３）任期：令和２年７月20日～令和５年７月19日
（４）選考方法：

農業委員会委員候補者検討委員会からの
検討結果の報告を受け，市長が報告の内容
を踏まえ委員候補者を決定する。その後，市
議会の同意を得て委員に任命する。

２. 募集結果

（１）農業者から推薦された者……… 12人
（２）団体から推薦された者………… ４人
（３）応募した者……………………… ５人

３. 今後の予定

（１）３月２日：農業委員会委員候補者検討委員会
（２）３月中旬：委員候補者の決定
（３）５月下旬：第２回定例会に議案を提出
（４）７月20日：委員の任命

令和元年度（９月～11月頃）に農業者の皆様には，下記調査を含む，各種調査にご協力いただきま
してありがとうございました。生産緑地の貸借の意向についてお伺いした「都市農地保全調査」につい
て，回答いただきました208軒からの結果を集計しましたので，概要をお知らせします。
現在，農業委員会では市・ＪＡと連携し，貸借に向けたマッチング方法を検討しています。また，すで
に貸借の意向があり，具体的な相談をされたい場合については，事務局までご連絡ください。

※農業委員会集計・一部抜粋

貸し出す意向

計33人（16%）

借りる意向 計13人（６%）


